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Article 31 du Règlement

d'un dépotoir à ciel ouvert, comme étant la pire ville en matière
d'environnement, non seulement au Canada mais à l'échelle de
l'Amérique du Nord. Ces allégations relèvent du plus grand
mépris et soulèvent l'indignation.

M. Jean Doré, maire de Montréal, a réagi à ces propos et a fait
le point sur les grandes réalisations en matière de traitement des
eaux usées de la Communauté urbaine de Montréal. Citons entre
autres les importants travaux pour l'assainissement des eaux
usées. Non, vraiment, Montréal, n'a pas de leçon à recevoir des
autres villes canadiennes dans ce domaine et dans les autres
domaines.

Nous sommes d'avis que ce genre d'insultes à peine déguisées
à l'endroit de Montréal constitue une fois de plus un salissage de
l'image de Montréal et du Québec et une provocation qu'il est
nécessaire de dénoncer.

[Traduction]

LA CHAMBRE DE COMMERCE

M. Peter Adams (Peterborough): Monsieur le Président, il y
a une chose qui me distingue des autres députés, c'est le fait que
j'aie eu affaire à deux GATT au cours de l'hiver. Dans un cas, il
s'agissait de l'Accord général sur les tarifs douaniers et le com-
merce, communément appelé GATT. Dans l'autre cas, c'était
Vince Gatt, président de la Chambre de commerce du Grand
Peterborough.

M. Gatt et moi ne sommes pas nécessairement toujours d'ac-
cord sur tout, mais j'ai été tres heureux de voir la Chambre de
Peterborough accepter de participer au programme de la Cham-
bre de commerce du Canada visant à créer un million d'emplois
au Canada. Peterborough se chargera d'en créer plusieurs mil-
liers.

Le gouvernement peut jouer un certain rôle dans la création
d'emplois, par exemple en stimulant l'économie, en créant des
emplois à court terme et en veillant à ce que le Canada jouisse
d'une main-d'oeuvre qualifiée, mais en bout de ligne, ce sont les
entreprises qui créent les emplois. Beaucoup de ces entreprises
sont membres de nos chambres de commerce. Je félicite la
Chambre de commerce pour avoir annoncé ses objectifs en ma-
tière de création d'emplois. Nous avons besoin de partenaires de
ce genre.

À Peterborough, les deux GATT semblent avoir des répercus-
sions bénéfiques.

LA BANQUE DE MONTREAL

Mme Jan Brown (Calgary-Sud-Est): Monsieur le Prési-
dent, j'interviens aujourd'hui pour souligner le *yavail d'une
entreprise canadienne qui joue un rôle de premier plan dans le
perfectionnement des ressources humaines.

La Banque de Montréal est la première société à l'extérieur
des États-Unis à recevoir le prix décerné par The Catalyst. Cet,
récompense est accordée aux entreprises qui mettent en oeuvre
d'excellents programmes d'emploi couronnés de succès.

La Banque a réalisé d'énormes progrès en peu de temps pour
ce qui est de parvenir à l'équité en matière d'emploi. Elle a fait
passer de 9 à 13 p. 100 la proportion de postes de haute direction

occupés par des femmes. En outre, il y a maintenant 17 p. 100 de
cadres supérieurs féminins comparativement à 13 p. 100 aupara-
vant.

Ce qui est remarquable dans tout ceci, c'est qu'on est parvenu
à ce résultat sans faire de la discrimination à rebours ni lancer des
programmes d'action positive. En fait, la Banque a adopté des
programmes de travail plus souples afin de répondre aux besoins
personnels et professionnels de tous ses employés.

La Banque de Montréal a montré qu'en étant équitable
lorsqu'il est question d'offrir des possibilités d'avancement, on
pouvait compter sur des employés compétents et dévoués. Je
tiens à souligner ses efforts.

LE BUDGET

Mme Jean Payne (St. John's-Ouest): Monsieur le Président,
un vieux proverbe chinois dit que tout long voyage commence
par un premier pas.

Je voudrais profiter de l'occasion pour féliciter et, en fait,
remercier mon collègue, le ministre des Finances, car son budget
est un pas de géant vers le rétablissement de la stabilité financiè-
re du Canada.

Il y aborde de façon réaliste les problèmes qui affligent notre
pays depuis déjà pas mal de temps. Les mesures contenues dans
le budget nous permettent d'une part d'offrir les emplois dont les
gens ont besoin et d'autre part, de réduire graduellement le
déficit de façon raisonnable.

Le fait d'offrir des emplois est particulièrement important
dans la circonscription de St. John's-Ouest que j'ai l'honneur de
représenter. C'est également vrai pour Terre-Neuve et le Labra-
dor, ainsi que pour la région de l'Atlantique où le taux de chôma-
ge a toujours été tout à fait inacceptable, aussi loin qu'on se
rappelle.

On peut déjà constater les avantages de ce budget. Les derniers
chiffres sur le chômage montrent une baisse au niveau national et
à Terre-Neuve. Nous devons poursuivre nos efforts pour réduire
ces chiffres et ce sera là l'objectif de notre gouvernement.

Il est encourageant de noter l'engagement très ferme que notre
gouvernement a pris en ce qui concerne la survie du secteur de la
pêche à Terre-Neuve et au Labrador et dans la circonscription de
St. John's-Ouest. Au cours des cinq prochaines années, le gou-
vernement va verser 1,9 milliard de dollars d'aide aux pêcheurs
et travailleurs des usines de transformation du poisson de la
région de l'Atlantique. Il investit de l'argent là où les besoins se
font réellement sentir.

11 faut bien remarquer que cette approche à long terme consti-
tue un vote de confiance dans le secteur de la pêche qui joue un
rôle si essentiel pour les gens de St. John's-Ouest et de toute la
province.

LA GENDARMERIE ROYALE DU CANADA

M. Ron MacDonald (Dartmouth): Monsieur le Président, je
prends la parole aujourd'hui pour exprimer la profonde inquiétu-
de que m'inspirent les révélations publiées dans la presse d'au-
jourd'hui concernant l'espionnage par la GRC d'activistes noirs
qui défendaient les droits de leur minorité, en Nouvelle-Ecosse,
pendant les années 60 et 70.
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